

12月8日に読売ジャイアンツの今村選手が南河学園にランドセルを寄贈して下さるために来園されました。初めに学園野球部に野球教室を開いて頂きました。児童はやる気満々でしたが、初めて会うプロ野球選手という事でとても緊張している様子でした。今村選手から積極的に声を掛け頂き、中学生のボールを受けて下さつて児童はとても良い顔をしていました。児童から今村選手の本気のボールが見たいとの要望があり、早く引き受けさせていただきました。バッター



憧れのプロ野球選手

学園にプロ野球選手が
やつてきた！

はぐく

ボックスから見るプロ野球選手の
ボール「はやー」「絶対バットに
当たらんやん」など、とても驚き
喜んでいました。

次に多目的ホールにて交流会をさせて頂きました。クイズや質問コーナーがありとても良い雰囲気でした。クイズコーナーで正解した児童には豪華景品を用意して頂きとても白熱していました。今村選手に、野球の事や奥さんのことまで様々な児童からの質問に答えていただきました。最後にランドセルの贈呈式を行いました。来年から小学校に通う年長児童が今村選手からピカピカのランドセルを頂き、とても嬉しそうにしていました。



あんな質問や こんな質問まで

12月8日に、大阪大谷大学志学台レオクラブのお兄さん、お姉さんが来て下さり、児童にカード作りやレクリエーションを用意し、楽しませて下さいました。手作り

いつもありがとう

ました。いつもみんなが遊ぶ若草公園で、沢山の落ち葉を一生懸命にみんなで協力して拾いました。最初は大量にあった落ち葉も見るうちに少なくなっています。「先生見て」「めっちゃ拾ったやろ」と袋の中に入った落ち葉を職員に見せる児童がいました。町内清掃を終えるとみんな疲れた表情をせず、「いつもみんなで遊ぶ公園を

発行者
南河学園

発行責任者
園長 伊山喜二

T E L (072) 975-2200

FAX (072) 975-2221

Editor.info@nordicsolutions.jp

廣報委員會

綺麗な公園に・

ようこそ
大山太徳さん



手作りのカード

12月15日に大山さんのライブが南河学園で行われました。羽曳野荘、若江学院の児童が来園され大山さんも一緒にカレーを食べながら交流し、その後ライブを鑑賞しました。ライブでは本園の女兒がうちわで「大山太徳さん」と可愛くデコレーションしたグッズを作つて準備していたものを持ち、大山さんの関係者の方からペンドライトもお借りして、みんなで曲に合わせて歌いました。

せでペソライトを振つたり、中島みゆきさんの『糸』を一緒に歌つたりで大盛り上がりでした。大山さんのライブには何回か観に行かせて頂いているので、児童はとても喜んでいました。ライブ終了後には、大山さんと写真撮影をして頂きました。

来事を話ながら学園に帰りました。

12月24日の夜、児童は「先生！ 明日起きたらプレゼントあるんやんな！」と満面の笑みでした。幼稚部屋では、職員から「早く寝ないとサンタさんは来ないや！」といつもより早く眠りにつきました。学童では、ソワソワして中々寝付けない児童もいました。25日の朝「先生すぐ！」などが届き、大喜びでした。早く着替えや朝食を済ませ、さつ



素敵なケーキ!!

プレゼント欲しかった



いっぱい滑れたよ

そく遊んでいました。夜のクリスマス会では、株式会社エニシさんから頂いた大きなケーキに「うわあ～すごい！」と目が輝きます。みんなで食べられると、サンタさんが登場し、プレゼントが配されました。その後、みんなでシャンメリーオを開けて乾杯し、美味しいケーキを頬張りました。お腹がいっぱいになると、児童の出し物で『あわてんぼうのサンタクロース』の歌が披露されました。大きな声で歌い出すと、音楽に合わせて踊りだす2歳児に笑顔で包まれました。その後は3つのゲームを楽しみ、思い出に残る一日になりました。

ピカピカ大掃除



サンタさんありがとう

12月26日は朝から、児童も職員もみんな揃って大掃除をしました。年末に向けて、この一年で溜まった汚れを綺麗に落としました。雑巾やスポンジ、歯ブラシを使って細かい所まで丁寧に磨いていきました。「先生見て！」と目を輝かせて、自慢気に報告する児童たち。廊下、窓、洗面台にペランダまで、積極的に「次、ここす



お腹いっぱい

大掃除

12月29日にB級グルメの会のみなさんが来て下さいました。牛タン串、唐揚げ、焼きそば、チーズハットグ、ベビーカステラと沢山の種類の出店がありました。児童は「美味しい～」「7回もおかわりしたで」とお腹いっぱいに満たされるまで食べました。B級グルメの会の方々も帰り際に「楽しかったです。また来年も来てあげたいです」と言ってくださいり児童はとても喜んでいました。

女性職員によって手際よく丸められもち箱に並べられていました。途中、つきたての餅にきました。児童は「美味しい～」と笑みがこぼれました。その後、てふるまわれ、柔らかい餅を口にした児童からは「美味しい」と笑みがこぼれました。その後、粉をまぶして児童におやつとして正月の雑煮用の小餅です。

12月29日にB級グルメの会のみなさんが来て下さいました。牛タン串、唐揚げ、焼きそば、チーズハットグ、ベビーカステラと沢山の種類の出店がありました。児童は「美味しい～」「7回もおかわりしたで」とお腹いっぱいに満たされるまで食べました。B級グルメの会の方々も帰り際に「楽しかったです。また来年も来てあげたいです」と言ってくださいり児童はとても喜んでいました。

幸せ腹いっぱい



せて、自慢気に報告する児童たち。廊下、窓、洗面台にペランダまで、積極的に「次、ここす」 「うわあ～すごい！」と目が輝きます。みんなで食べられると、サンタさんが登場し、プレゼントが配されました。その後、みんなでシャンメリーオを開けて乾杯し、美味しいケーキを頬張りました。お腹がいっぱいになると、児童の出し物で『あわてんぼうのサンタクロース』の歌が披露されました。大きな声で歌い出すと、音楽に合わせて踊りだす2歳児に笑顔で包まれました。その後は3つのゲームを楽しみ、思い出に残る一日になりました。

ペッタンペッタン

餅つき



正月の雑煮用の小餅です。

12月30日小雨の降る中、地下駐車場で餅つきをしました。十分に蒸された餅米が石臼の中に入れられ杵で餅米をすりつぶすと徐々に粘り気が出てきます。取り手の合図でつき手の腕に力が入り、「よいしょ～よいしょ！」の掛け声に合わせ軽快なリズムを刻みながら餅がつき上げられます。次の目は鏡餅で、大きく丸く形が整えられます。次に、お寺から焼き餅や蕎麦を頂き、

12月31日大晦日、夕食に年越しそばを食べ、コタツでぬくぬくしながら年末のテレビ番組をまつたりと観た後、阿弥陀寺で除夜の鐘をつきました。児童は0時前に境内に集まり地域の方々と一緒に新年を迎えます。

今年も最後

除夜の鐘

「美味しい～」「早く新年にならないかな」とワクワクしていました。新年を迎えた瞬間、児童は互いに「明けましておめでとうございます」と口々に挨拶をかわしました。

ほつと一息



ゴーン！！

お正月限定で談話室にてテレビゲームを用意します。「1回させて」と職員も参加。1回だけのつもりが児童に負けると「もう1回」と熱が入ります。「大人げない」の声も気にせず児童より必死になる職員でした。

祝賀式

1月1日に祝賀式が行われました。児童は新しい服に身を包み、友だちや職員に「明けましておめでとうございます」と挨拶をしていました。いつもと少し違う挨拶に照れ臭そうにしていました。

お年玉は順番に一人ひとりに配られ、児童は「ありがとうございます」と満面の笑みで受け取りました。

食卓にはおせちと一緒に、ひとつつの食材の云われを書いた説明書が置かれました。児童は「えびって長生きするって意味なんや。じゃあいっぱい食べようっと」とおせちを堪能していました。

新しく始まる令和2年。これら始まる楽しいことや嬉しいこと、ときには悲しいことにも、児童と一緒に分かち合えたらと思います。

新春お正月行事特集!

バザー

1月2日に多目的ホールにてバザーが行われました。毎年新年祝賀式で児童一人ひとりにバザー用の金券をもらいます。今年も児童がホールに入ると「わあ。今年は何を買おうかな」と児童の声が聞こえてきます。

園長先生から毎年バザーに協力して下さる退園生の方が紹介され、今年は輪投げとコイン落としのゲームを用意して下さりました。

した。バザーが始まると、金券を手にした児童が「これも欲しいなあ。あれもいいなあ」と悩んでいます。あれながら商品を購入していく

いなあ。あれもいいなあ」と悩み考えながら商品を購入していく

ります。おやつやおもちゃの詰め合わせの福袋もあり、「中身何が入ってるんかなあ」と不思議そうにしている児童もいました。

今回の食事は肉うどん、唐揚げ、焼きおにぎり、パンケーキが用意され児童は順番に好きな物を選び食べていました。退園生のコイン落としは大盛況で、みんな夢中になってコイン落としで遊んでいました。お腹いっぱいで両手に沢山の袋をぶらさげ児童の沢山の笑顔が見られました。

帰る時に泽山の袋をぶらさげていました。お腹いっぱいでもう飽きた児童は、おやつを買おうとバザーへ向かいました。

1月3日、4日と2日に分け、児童少人数のグループになり、職員付き添いでそれぞれ行きました。

外出の小遣いに、お年玉をお財布に入れて「映画を観ようかな」「おもちゃも買えるかなあ」とワクワクしていました。

願無病息災を
つて

1月12日、国分中学校にて大どんと
んどが行されました。現地に到着
すると大どんとは既に点火してお
り、持ち寄られた門松やしめ縄な
どが燃え上がっていました。財布
を持って参加した児童は地域の方々
が用意したフランクフルトとお雑

大とんど
本校にて大と
現地に到着
点火してお
松やしめ縄な
よした。財布
は地域の方々
ノルトとお雑
類張ります。

する大学生が成人を迎えるました。男子はスーツをピシッと身にまとめて、女子は綺麗な着物を着て新成人に相応しい姿でした。園長先生に近況報告と挨拶した後は、児童や職員とも久々の再会を懐かしく姿が見られました。小学生の児童は久々に会う退園生の晴れ姿を見て「成人おめでとう」と声をかけ微笑ましい場面も見られました。20歳を迎え、しつかりと自覚と責任を持ち今後の活躍を期待したいものです。

A photograph of a person in a Shrek costume, wearing a green mask and a brown vest, waving at a group of children. The background shows a theme park setting with other visitors and buildings.

A circular inset image showing several pieces of sushi rolls, likely the "Houmou-nigiri" mentioned in the text. Below the inset is a box containing the text "いつもありがとうございます" (Thank you always).

立派な晴れ姿



美味しかったね

その後は、体育館で合唱や太鼓の演奏を見ました。合唱団の方々が歌う『パブリカ』は舞台の前に出て踊っても良いとのことで、児童たちも前に出て、ニコニコ笑顔で踊りました。太鼓の演奏には、学園の児童も1名メンバーとして参加し、身体の芯まで響く素晴らしい演奏を魅せてくれました。

子どもたちの喜び



成人おめでとう

今年は6名の退園生が新成人として学園に顔を出してくれました。本園からも男子地域小規模で生活

成人式
新成人ヒ
れました
模で生汗

児童が、応募してくださった柏原市内の里親さんの自宅などで家庭体験として夕方まで過ごさせて頂きました。緊張気味に出かけていく児童もいましたが、帰園時には笑顔を見せてくれました。「お寿司を自分で作った」「自分でバーベキューをして楽しかった」「また遊びに行きたい」などなど喜びの声を児童から聞き、とても良い時間を過ごしたんだなと思いました。

飾られているフラワー・アレンジメントを製作する仕事を体験しました。USJは季節やイベントによつて花を植え替えていたり、造花と生花を使い分けていること等を写真を添えて教えて下さり、児童は真剣に話を聞いていました。その後、実際にアレンジメントをしてみようということで、1人1鉢の植木鉢を前にそれぞれ個性を出したアレンジメントを作りました。

泣いてしまった児童や「鬼は～ぞ～！」と兎敢に立ち向かう児童、逃げ回る児童とそれぞれでした。鬼が逃げていくと、みんなほっとした様子でした。6歳の女兒は、泣きながら鬼について行き抱きついていました。後々話を聞くと、最初は鬼だと思って怖かったけれど、鬼が男性職員だと分かり安心したそうです。

A photograph of a young child with short brown hair, wearing a yellow knit hat and a dark blue long-sleeved shirt with a colorful pattern. The child is standing behind a white table, looking towards the camera. On the table in front of them is a large, round, brown object, possibly a chocolate egg or a piece of fruit. To the left of the child, there's a small white tray with some items on it. The background shows a room with wooden paneling and a window.

沢山できたよ

知らなかつた裏側発見



お世話になりました

福鬼は外！



貴重な体験

A young child with dark hair, wearing a yellow graduation cap and a blue graduation gown with a white sash, sits at a table. On the table is a white plate with some food and a brown paper bag. The child is looking towards the camera.

沢山できたよ

誕生日 95回目の

建国記念日の2月11日は社会福祉法人南河学園の創立記念日。今年95回目を迎えます。朝の気温は低かったのですが、晴天の陽ざしに恵まれた一日となりました。一部の式典では、法人に対しても物心両面わたりで協力頂きました2団体、3個人の方々に特別感謝状が理事長より贈呈されました。また、永年勤続の職員15名にも感謝状が贈られました。



厳肅な式典

児童らは保育園グランドにて柏原BBS会の皆さんに用意して頂いたたこ焼きとフランクフルトを食べながら交流会が始まるのを待ちました。地域交流会ではお話サークル、パーさんの方々の南京玉すだれのショートと1メートルほどある大きな絵本で『じごくのそべえ』の読み聞かせがありました。音楽と滑稽な口調に合わせて玉すだれが変化するたびに歓声が上がりました。絵本の読み聞かせは、三味線や太鼓の音が効果音となり、児

2月15日に中学生1名、小学生4名の班で昼食を作りました。メニューはたこ焼き、ポテトサラダ、フルーチェです。1週間前から
班調理実習

たこ焼き職人



みんなで大合唱

特別感謝状贈呈先（順不同）
大阪柏原口一タリークラブ様
B級グルメの会様 長谷川香様
山口はるみ様
水崎一允様

童は食い入るように絵本を見つめ読み手の声に聞き入っていました。その後は、メルティングソウルさんのコンサートです。今年は皆で楽しむ企画が用意されていて、小学校高学年は会場にリコーダーを持参して授業で習った『パブリカ』の曲と一緒に演奏しました。低学年児童や幼稚は会場の前へ出て演奏に合わせて振り付けのダンスを披露しました。歌って踊ってお腹が空いた頃には昭和町壮年会の方々に準備して頂いた豚汁と理事の方々に用意して頂いたみたらし団子でお腹を満たしました。理事長先生、園長先生の話の通り、地域の皆さんに支えられていると実感できる行事でした。

上手に剥けたね

「先生、来週の調理実習何するん？」
「俺、たこ焼きがいいな！」「私は
フルーチェ食べたい！」とわくわくして
くしていました。当日は皆で近くの
スーパーに材料を買いに行き、
調理実習開始です。「俺タマ切る？」
「ぼくはワインナー切る！」と、
やる気満々です。実際に切ってみ
ると中々上手に切れず、「難しい！」
と声が上がりります。なんとか材料
を切り終え、いよいよたこ焼きを
作ります。「もうひっくり返して
いい？まだ？」とそわそわしてい
ます。職員より合図が出ると一斉
にひっくり返していきます。「先
生へたくそー！」と笑つたり、低
学年が高学年の児童に対し「上手！
たこ焼き職人！」と褒めたり、樂
しくたこ焼きを作ります。また、
「ワインナーって普通に焼いても
美味しいねんで」と、たこ焼きの
中に入れるワインナーを横の小さ
な鉄板で焼き始める児童がいま
た。中学生女兒が「それサイドメ
ニユーやん！」とツッコミを入れ
皆が笑いました。たこ焼きも焼き
上がり、皆で一緒にたこ焼きを頬
張ります。「しあわせー！」「チ
ズ入ってる！美味しい！」などと
団らんの時間を過ごしました。様
子を見にきた別の班の職員に味見
をしてもらい「おいしい」と褒め
られ満足気な児童。最後にフルーチ
ェを食べ、お腹も心も満たされ
た昼食でした。

スタートが近づくと、緊張して
いた「走れるかな」とドキドキ。
いざ走り出すと顔はキリっと変わ
り、真剣モードです。「がんばれ！」
「ファイト！」と職員や高校生
もたくさん応援に来てもらい、そ
れに応えるように選手たちは笑顔
を見せてくれました。無事完走し
た後、「雨で滑りそうになつたわ。」「
止まりそうになつた。」と話し
ていきましたが、前回よりも大幅に
記録を更新した児童ばかりで、
「タイム、去年より速くなつた！」
と喜んでいました。雨の中本当に
よく頑張りました。

2月16日に柏原シティキヤンパンスマラソンが大阪教育大学柏原キヤンパンパス内にて開かれました。毎年高学年以上の児童から出場者を募り大会に参加しています。今年は中学生男子の部1名、小中学生女子の部3名、小学生12名が出場しました。昨年の11月頃から地域の公園内や学園周りを走り大会に向けて頑張ってきました。

雨の中走り切つた

引退試合

ラビーズチャリティーフェスタ

試合後、悔し涙を流す児童や、
お互いを励まし合う児童と沢山の
表情が見られました。6年生にとつ
てはこの試合で引退となりました
が、この大会での貴重な経験を今
後の自信に繋げてほしいと思いま
す。



英会話ボランティア
1月18日から毎週土曜日に宮本様が児童に英会話を教えたに来て下さることになりました。このボランティアは宮本様がアメリカで35年間生活し、その生活で培った英語を活かしたいというお話を頂き実現しました。小学生の中から希望者を募り、計13名の児童が参加

初めて触れる 本場の英会話



ヘアモード散髪奉仕
今年度も一年間ヘアモード様より児童の散髪をして頂きました。2ヶ月に1回ほどのペースで実施して頂き、児童は「思い切ってバッサリ切ろうかな♪」雑誌を見て「こういう風に切ってもらおうと思つてんねんけどどう思う?」など、ヘアモードのお兄さん、お姉さんに散髪してもらうことをいつも楽しみにしています。切つて頂いた後は満面の笑みで職員の元に帰つて来て「めっちゃ可愛くしてもらった!」「シャンプー気持ち良かった!」と話していました。また児童の間でも「似合ってるよ」と褒め合う場面もありました。

イメージエンジに大成功

次年度もよりよい育み新聞第5号が出来上がりました。令和元年度最後になります。4月から新しいメンバーでよりタイムリーな情報を皆様にお届けさせて頂きました。

編集後記

することになりました。左胸に紫色のリボンで作った名札を付け、用意して頂いたノートと単語帳に自分の名前を書いたら、授業スタートです。まず初めに「A」から始まる単語を教わりました。ホワイトボードに書いた単語を単語帳に書き写し、宮本様のネイティブな発音を耳に入れます。1年生は英語を書くだけで難しそうにしていましたが、慣れていくにつれ「綺麗に書けた!」「A N Tって、蟻って意味やねんて!」と楽しんでいました。高学年の児童は宮本様が書く発音記号まで写し、読み仮名も振っていました。英会話ボランティアが終わった後、児童らは談話室に置いてある英語の絵本を見て「これ、単語帳に書いていこうや!」と誘い合い、ノートに英語を書く練習をしたりと積極的に学ぶ姿がありました。

広報委員会一同

ご寄附・ご慰問ありがとうございます

R 1. 12. 1~R 2. 2. 29敬称略・順不同

全国シャンメリーアソシエーション・文屋代表木下豊・プランシェタカギ・有限会社フリーマーケット123
林義男・大阪志学台レオクラブ・読売巨人軍今村信貴・植村真一、弘美・大山太徳
有限会社シリウスケアサービス辻井正徳・松田食品株式会社松田浅三・石橋義人・平野治男
南里明美・卸宿紀ジェム株式会社水口淨治・PORTO BELLO猪口・柏原市更生保護女性会・中野広也
NPO法人ふーどばんくOSAKA・株式会社サン・フレバー・枚方なでしこ会・国際ソロプロチミスト大阪-柏原
株式会社チュチュアンナ・谷口歯科院長谷口健詩・大木恭司・松村美和子・乾宗恵・長尾利明
大阪レッグニット卸商協同組合・大阪本場青果卸売協同組合・一般社団法人日本出版クラブ
岡本株式会社代表取締役社長岡本哲治・山本光明・阪神設備代表者山城元治・文珠紀久野・高坂修輔
大阪府遊技業組合連合会青年部会・天野映・圓山敬子・株式会社山本商店
日本鏡餅組合理事長樋口元剛・株式会社万代・生命保険ファイナンシャルアドバイザー大阪協会
WFWP大阪第14連合会・山本商会山本茂人・株式会社河内屋・松浦電機システム株式会社
株式会社エニシ代表取締役大庭慎司・塚本雅子・公益財団法人クジラ匠育英会
株式会社日本アクセス・明建工業株式会社・李相洙・B級グルメの会金城旭
マルイシ運輸株式会社次長木村靖宏・読売新聞東京本社世界の野球グローブ支援プロジェクト
吉村公一・宮本規子・小山君代・国分元気・大県神社
公益財団法人全日本不動産協会大阪府本部中央支部・北田裕美・西村裕子
堅下南小学校・岸田直子・公益財団法人資生堂社会福祉事業財団理事長大矢和子
公益財団法人日本財団会長笹川陽平・株式会社AOKI代表取締役社長諏訪健治
ソフトバンク株式会社代表取締役社長宮内謙・公益財団法人毎日新聞大阪社会事業団理事長齊藤善也
一般財団法人H20サンタ・千房株式会社代表取締役会長中井政嗣・きらきら団
株式会社ラミーコーポレーション代表取締役岸田洋平・株式会社少年画報社